

LA VOLONTÉ DE DIEU

(Vendredi – première séance de la matinée)

Message un

Le mystère de la volonté de Dieu dans l'univers est celui de réunir toutes choses sous une Tête, Christ, à travers l'église comme le Corps de Christ

Lecture biblique : Ep 1.5, 9-11 ; 3.11 ; 5.17 ; Col 1.9 ; Ap 4.11 ; 21.1-2, 9-11

- I. Nous devons impérativement connaître la volonté du Seigneur—Ep 5.17 ; Col 1.9.**
- II. La volonté de Dieu est ce qu'Il veut et ce qu'Il a l'intention d'accomplir—Ep 1.5, 9, 11 :**
 - A. Dieu a une volonté éternelle qui est la source de Son dessein éternel—v. 11 ; 3.11.
 - B. Puisque Dieu est éternel, sans commencement ni fin, Sa volonté est aussi éternelle ; elle se tient au cœur de l'origine de l'univers—Ap 4.11.
 - C. Dieu a créé toutes choses pour Sa volonté afin de pouvoir accomplir et mener à bien Son dessein—Ep 3.11.
 - D. La volonté de Dieu est concentrée sur Christ et veut que Christ occupe la première place dans tous les domaines. Christ est tout dans la volonté éternelle de Dieu—Col 1.15-18 ; 3.4, 10-11.
 - E. Dieu veut Christ avec l'église. La volonté de Dieu est d'obtenir l'église comme le Corps de Christ—Ep 5.32 ; 1.9, 22-23 ; 2.21-22 ; 4.16.
 - F. Dieu en Christ, en tant que l'Esprit, travaille maintenant au-dedans de nous pour accomplir Sa volonté éternelle qui consiste à obtenir la Nouvelle Jérusalem, l'épouse de l'Agneau, qui est remplie par la gloire de Dieu, pour Son expression éternelle dans le nouveau ciel et la nouvelle terre—Ph 2.13 ; Ep 3.14-21 ; Ap 21.1-2, 9-11.
- III. Selon le bon plaisir de Sa volonté, Dieu nous a prédestinés à la filialité—Ep 1.5 :**
 - A. Dieu a une volonté, dans laquelle se trouve Son bon plaisir ; le bon plaisir de Dieu vient de cette volonté et est incorporé en elle. Sa volonté vient donc en premier—v. 5, 9, 11.
 - B. Le bon plaisir de Dieu est ce qui rend Dieu heureux. C'est ce que Son cœur désire. Le Dieu vivant, aimant et déterminé a sans aucun doute un désir dans Son cœur—v. 5.
 - C. Dieu nous a prédestinés pour que nous soyons Ses Fils, pour Son plaisir, conformément à ce que Son cœur désire—v. 5 :
 1. Avant la fondation du monde, Dieu nous a choisis pour que nous soyons saints, pour que nous soyons rendus saints, c'est-à-dire que nous soyons sanctifiés par Dieu qui se dispense en nous et ensuite mélange Sa nature en nous. Tel est le processus, la procédure—v. 4.
 2. Être des fils de Dieu est le but, la cible, lequel dépend de notre union au Fils de Dieu et de notre conformation à l'image du Fils premier-né de Dieu, pour que tout notre être soit « filialisé » par Dieu—v. 5 ; Rm 8.29 ; Col 1.15.

IV. Nous avons été « prédestinés selon le dessein de Celui qui opère toutes choses selon le conseil de Sa volonté »—Ep 1.11 :

- A. La volonté de Dieu est Son intention, et le conseil de Dieu est Sa réflexion au sujet de la manière d’accomplir Sa volonté, Son intention.
- B. Selon Sa volonté, la Trinité tint un conseil avant la fondation du monde afin de prendre conseil, de prendre une décision, qui est Sa volonté résolue—1 P 1.20 ; Ap 18.8 ; Ep 1.11.

V. La volonté de Dieu était cachée en Lui comme un mystère. De ce fait, Éphésiens 1.9 parle du « mystère de Sa volonté » :

- A. Dans l’éternité, Dieu avait une volonté, mais elle était cachée en Lui. De ce fait, elle était un mystère—v. 9 ; 3.3-5, 9.
- B. Dans le plaisir de Son cœur et dans Sa sagesse et prudence, Dieu nous fit connaître ce mystère caché au moyen de ce qu’Il révéla en Christ, c’est-à-dire par l’incarnation, la crucifixion, la résurrection et l’ascension de Christ—1.9 ; Jn 1.14 ; Rm 1.3-4 ; 4.25 ; 8.3, 34.

VI. Finalement, dans cet univers, Dieu a l’intention de tout réunir sous Christ la Tête, à travers l’église comme le Corps de Christ—Ep 1.10, 22-23 ; Ap 21.1-2 :

- A. Dans l’économie de la plénitude des temps, Dieu a l’intention éternelle de réunir toutes les choses en Christ, qui a été désigné pour être la Tête dans l’univers—Ep 1.10, 22.
- B. À travers les dispensations de Dieu au fil des siècles, toutes les choses seront soumises à la Tête, Christ, dans le nouveau ciel et la nouvelle terre. Cela sera l’administration et l’économie éternelles de Dieu—Ap 21.1-2.
- C. Le but de Satan est de corrompre la création de Dieu et de provoquer la confusion—Rm 8.19-23 :
 - 1. Tout l’univers est un amas causé par l’effondrement que Satan provoqua lorsqu’il s’injecta comme un vecteur de mort dans la création de Dieu—He 2.14 ; Rm 8.20-21.
 - 2. Dieu travaille dans le but de libérer Sa création de la servitude et de l’amener dans la liberté en réunissant tout sous Christ, la Tête—Ep 1.22, 10.
 - 3. Nous avons tous besoin d’être délivrés de l’amas causé par l’effondrement et de venir sous Christ comme la Tête—Col 1.12-13.
 - 4. Le salut de Dieu vise à nous sauver non seulement de notre condition déchue et pécheresse, mais aussi de l’effondrement—v. 12-13 ; Ep 2.1-8, 21-22.
- D. Dieu va tout assujettir sous Christ en amenant chaque chose sous une seule tête en Christ, au travers de l’église comme le Corps de Christ—1 Co 15.20-28 :
 - 1. Dieu réunit sous une tête Ses élus pour qu’ils soient le Corps de Christ avec Christ comme Sa Tête—Ep 1.4, 22-23 :
 - a. L’autorité de Christ comme la Tête est transmise à l’église. Cela signifie que, dans un certain sens, nous pouvons prendre part à l’autorité de Christ sur toutes choses.
 - b. L’église n’est soumise à rien sauf à Christ même. Nous sommes au-dessus de toutes les autres choses parce que nous sommes le Corps de Celui qui a l’autorité sur tout.
 - c. La première étape qui permet d’amener toutes choses sous la tête de Christ est celle où Dieu sort Ses élus, Ses fils, de l’effondrement univer-

- sel, et qu'Il les place sous l'autorité de la tête, Christ—v. 22 ; 4.15 ; 5.23 ; Col 1.18 ; 2.10, 19.
2. Lorsque l'église prend l'initiative d'être soumise à la Tête, qui est Christ, Dieu détient le moyen de réunir sous une seule tête toutes les autres choses—Ep 1.22-23, 10 :
 - a. L'église est le vase que Dieu utilise pour résoudre Ses problèmes et pour accomplir Son intention, laquelle est d'être manifesté par l'homme en se mélangeant à l'homme—3.9-11.
 - b. Finalement, le Corps et Christ comme sa tête formeront une Tête universelle sous laquelle tout sera réuni—1.22-23.
 3. La vie d'église est une vie au cours de laquelle nous sommes amenés sous une seule tête—4.15 ; 1 Co 11.3 :
 - a. Dans la vie d'église adéquate, nous sommes amenés sous une tête, en Christ.
 - b. Si nous ne savons pas ce que signifie d'être amenés sous une tête, en Christ, nous ne pouvons pas connaître l'église.
 - c. Dans la vie d'église, nous prenons les devants pour être réunis sous une tête en Christ. Pour parvenir à cela, il faut que nous croissions dans la vie—Ep 4.15.
 - d. Nous sommes réunis sous une tête grâce à la dispensation divine—1 Tm 1.4 ; 3.15 ; Ep 1.1 ; 3.2, 9, 16-17.
 - e. Dieu se forge dans Ses élus rachetés au moyen d'une administration qui est une dispensation agréable, une intendance intime, un arrangement familial confortable—1.10 ; 3.2 ; 1 Tm 1.4 ; 3.15.
- E. La réunion de toutes choses sous la Tête dans la vie d'église se fait par la vie et la lumière—Jn 1.4 ; 8.12 :
1. La voie que Dieu prend dans le but de recouvrer, c'est Christ à la place de Satan, la vie à la place de la mort, la lumière à la place des ténèbres et l'ordre à la place de la confusion.
 2. L'effondrement provient du facteur qu'est la mort ; la réunion sous une seule tête provient du facteur qu'est la vie—Ez 37.4-10.
 3. La méthode que Dieu utilise pour recouvrer l'unité au sein de Sa création est celle de s'impartir en nous comme la vie—Rm 8.6, 10-11, 19-21.
 4. Pour pouvoir être délivrés de l'amas de l'effondrement de manière pratique, nous avons besoin de grandir dans la vie. Plus nous grandirons dans la vie, plus nous serons soumis à la Tête, et plus nous serons sous une tête, plus nous serons secourus de l'effondrement universel—Ep 4.15 ; Col 2.19.
 5. Lorsque Dieu comme vie entre en nous, la lumière de la vie brille en nous—Jn 1.4 ; Ep 5.8-9 :
 - a. Cette vie engloutit la mort, et cette lumière chasse les ténèbres—Jn 8.12.
 - b. Si nous sommes dans la vie et sous la lumière, nous serons délivrés de la confusion et amenés dans l'ordre, l'harmonie et l'unité.
- F. Dans le nouveau ciel et la nouvelle terre, avec la Nouvelle Jérusalem au centre, toutes les choses seront réunies sous une tête, en Christ. Cela sera l'accomplissement complet d'Éphésiens 1.10—Ap 21.2-3, 23-25 ; 22.1-2a :
1. Dans la Nouvelle Jérusalem, tout sera saturé par la vie et sera sous la lumière—v. 1 ; 21.23.

2. Dans Apocalypse 21, nous voyons la Tête, le Corps autour de la Tête, et toutes les nations qui marchent à la lumière de la ville. Tout l'univers sera réuni sous une seule tête et à la lumière qui rayonnera de la ville transparente—v. 18.

Extraits du ministère :

LE MYSTÈRE A ÉTÉ CACHÉ AU TRAVERS DES ÂGES

Dans ce message, nous examinons le mystère de la volonté de Dieu. Cette volonté a un mystère qui a été caché tout au long des générations (Ep 3.5 ; Col 1.26). L'univers est un mystère. Pourquoi y a-t-il des cieux, et pourquoi la terre existe-t-elle ? Pourquoi y a-t-il tant de choses dans l'univers ? Pourquoi l'homme est-il ici sur terre ? Toutes ces questions sont des mystères et ont suscité plusieurs philosophies. Le mystère, c'est-à-dire la volonté de Dieu, a été révélé à l'église par les apôtres. Une volonté est synonyme d'intention ; la volonté de Dieu est Son intention. De ce fait, le mystère de l'univers est lié à la volonté de Dieu, laquelle est intimement liée au désir dans Son cœur. Nous devons connaître le mystère, la volonté de Dieu et le désir de Son cœur.

Certains diront que la volonté et l'intention de Dieu sont d'obtenir l'église, et que celle-ci est ce que Son cœur désire. C'est correct, mais nous devons nous demander ce qu'est l'église. Beaucoup de chrétiens, et même des enseignants chrétiens, ne comprennent pas clairement l'église. Elle n'est pas un simple groupe de personnes ; en nous-mêmes nous ne sommes pas l'église, mais de pitoyables pécheurs. La seule chose qui nous permet de devenir l'église est que Dieu, dans Son Fils, s'ajoute en nous. Aujourd'hui, la plupart des chrétiens ne voient pas le fait crucial que Dieu, dans Son Fils, s'œuvre dans ceux qu'Il a choisis et rachetés. Ils ont peut-être quelque connaissance sur la sélection et la rédemption de Dieu, et sur le fait qu'ils sont élus et rachetés, mais ils ne se rendent pas compte que le Dieu qui les a choisis et rachetés désire s'œuvrer en eux au moyen de la personne du Fils. La sélection et la rédemption sont deux étapes qui mènent à un but. Dieu cherche à se forger dans notre être.

J'ai conscience que cette parole peut paraître étrange à certains d'entre vous. Au cours des années, j'ai eu l'occasion d'entrer en contact avec plusieurs branches du christianisme : le christianisme fondamentaliste, l'assemblée des Frères, les groupes centrés sur les pratiques de la vie intérieure et le mouvement pentecôtiste. Mais on ne m'a jamais dit que Dieu, dans la personne du Fils, s'œuvre en nous, Ses rachetés. Quoi qu'il en soit, c'est le mystère de l'univers.

Le Nouveau Testament apporte la preuve que Dieu s'œuvre en nous. Le Père, le Fils et l'Esprit sont tous en nous (Ep 4.6 ; 2 Co 13.5 ; Jn 14.17). D'après 1 Jean, nous sommes en Dieu et Dieu est en nous (4.15). De plus, nous demeurons en Lui et Il demeure en nous (Jn 15.4). Dans Philippiens 1.21, Paul pouvait même dire : « Pour moi, vivre c'est Christ. » Dans Galates 2.20, il dit que ce n'est plus lui qui vit, mais que Christ vit en lui. Tous ces versets indiquent que Dieu, dans le Fils, s'œuvre en nous...

Le mystère de l'univers est l'église, qui est aussi un groupe de personnes dans lesquelles Dieu s'ajoute. Finalement, l'église sera complètement saturée par Dieu et deviendra, dans

son aboutissement ultime, son parachèvement, la ville sainte, la Nouvelle Jérusalem. L'église ne sera pas seulement saturée de Dieu, mais aussi mélangée avec Lui. Toutefois, cela ne signifie pas que nous deviendrons la Déité. Non, ce n'est pas ce que nous disons, ni ce que nous voulons dire. Néanmoins, en tant que ceux qui sont saturés de Dieu et mélangés avec Lui, nous deviendrons l'expression de Dieu. La Nouvelle Jérusalem sera l'expression corporative de Dieu. Comme nous l'avons signalé à maintes reprises, Dieu sur le trône (Ap 4.3) et la Nouvelle Jérusalem (21.11) ont l'apparence du jaspe. Cela signifie que toute la ville a l'aspect de Dieu et est l'expression de Dieu. Il s'agit là du mystère de l'univers.

Quelle libération les chrétiens expérimenteraient s'ils pouvaient seulement voir cela ! Beaucoup d'entre eux ne savent que peu de choses : ils sont sauvés et régénérés, ils sont devenus des enfants de Dieu et un jour, ils iront au ciel. Mais la notion d'être sauvé dans le but d'aller au ciel est bien inférieure au mystère de la volonté de Dieu. Ce mystère, c'est que Dieu obtient une église constituée de ceux qui ont été saturés de Dieu et mélangés avec Lui...

Le mystère de l'univers est que Christ s'œuvre en nous. Toutes choses concourent à ce dessein (Rm 8.28) ; tout sert à ce but. Tout contribue à ce que Dieu s'œuvre dans notre être. C'est très différent du fait de simplement jouir d'une vie heureuse. Vous êtes peut-être très heureux aujourd'hui, mais demain, tout peut changer. Vous pouvez être heureux à une réunion, mais lorsque vous rentrez à la maison, votre femme ou votre mari vous cause des difficultés. Le mystère de la volonté de Dieu ne se limite pas à faire de nous des gens heureux. Aujourd'hui, nous ne pouvons pas être pleinement heureux car le moment n'est pas encore arrivé. Beaucoup de gens n'ont pas reçu la vision ou la révélation adéquate ; aussi ignorent-ils ce qui se passe vraiment dans la vie de l'église. Ils pensent que nous sommes simplement ici pour nous réjouir et passer un bon moment. Mais cette vision des choses n'est pas le mystère de la volonté de Dieu. Ce mystère, c'est que Dieu se dispense en nous pour produire l'église. Tel est le mystère qui a été caché d'âge en âge.

LA VOLONTÉ DE DIEU CORRESPOND À SON INTENTION D'ACCOMPLIR CE QU'IL DÉSIRE POUR LUI-MÊME

La volonté de Dieu correspond à Son intention d'accomplir ce qu'Il avait planifié dans l'éternité passée et ce qu'Il désire pour Lui-même dans l'éternité future. Il a projeté d'obtenir l'église, et c'est là Son désir. Telles sont Sa volonté et Son intention.

CE MYSTÈRE DE LA VOLONTÉ DE DIEU NOUS A ÉTÉ DONNÉ À CONNAÎTRE PAR RÉVÉLATION

Éphésiens 1.9 dit que Dieu nous a fait connaître le mystère de Sa volonté. Il s'agit là d'un des éléments de la sagesse et de la prudence de Dieu. Dès l'éternité, Dieu avait une volonté, qui était cachée en Lui ; c'est pourquoi, elle était un mystère. Dans Sa sagesse et Sa prudence, Il nous a fait connaître ce mystère caché grâce à Sa révélation en Christ, c'est-à-dire par l'incarnation, la crucifixion, la résurrection et l'ascension de Christ. Le plaisir du cœur de Dieu était de nous révéler le mystère de Sa volonté.

SELON LE BON PLAISIR DE DIEU

Le bon plaisir de Dieu est le désir dans Son cœur : obtenir l'église. Et la révélation de Sa volonté cachée obéit au désir de Son cœur. Tout cela est selon Son bon plaisir.

DIEU A DÉTERMINÉ SON BON PLAISIR

En Lui-même

C'est en Lui-même que Dieu s'est proposé Son bon plaisir. Cela signifie que Dieu Lui-même est l'initiation, l'origine et la sphère de Son dessein éternel. Dieu a un plan, un désir, et sur la base de Son plan, Il conçoit un dessein. L'univers existe conformément au dessein de Dieu. Les cieux, la terre et des millions d'autres choses, ainsi que la race humaine, existent tous suivant le désir que Dieu s'est proposé. Finalement, toutes ces choses produiront le désir de Dieu. Dans l'univers, il y a un désir, le désir de Dieu ; et personne ne peut l'annuler car c'est Dieu qui l'a planifié. Tout ce qui se passe sur terre sert ce dessein. Nous, les fils de Dieu, en qui la grâce de Dieu abonde, sommes le point central de Son dessein et toutes choses concourent à notre bien. Dieu a planifié ce désir en Lui-même, sans recevoir de conseil de qui que ce soit.

Le bon plaisir de Dieu est ce qu'Il a planifié en Lui-même en vue d'une administration (v. 10). Finalement, tout l'univers sera sous une seule et unique administration. Le mot grec pour « administration » est *oikonomia*, duquel nous tirons le terme « économie » en français. Dieu a planifié une économie. Tous les royaumes dans l'univers, qu'ils soient angéliques, démoniaques, humains, animaux ou végétaux, progressent dans la direction de cette économie, de cette administration. Par exemple, la situation mondiale actuelle, qui est centrée sur le Moyen-Orient, est tout à fait selon la Bible. Depuis la reconstitution de la nation d'Israël en 1948 et spécialement depuis que Jérusalem a été restituée aux Israéliens en 1967, le Moyen-Orient est devenu le centre des relations internationales. Cela correspond tout à fait à ce que nous dit la Bible et c'est un signe qui nous montre que l'univers progresse pour l'accomplissement de l'administration de Dieu. Une telle administration est ce que Dieu a planifié selon Son désir. Tous les royaumes se retrouveront sous cette seule administration, qui consiste à réunir toutes choses en Celui qui est la Tête, Christ. (*Étude de vie d'Éphésiens*, p. 66-71.)

Réunir toutes choses sous une tête

Dans Éphésiens 1.10, Paul dit : « Pour l'économie de la plénitude des temps, pour réunir toutes choses sous une tête en Christ, les choses qui sont dans les cieux et les choses qui sont sur la terre, en lui. » Il nous faut relever que Dieu projeta de réunir tout en Christ. Le terme « Christ » signifie ici littéralement « le Christ », il fait référence à Celui qui est mentionné aux versets 1 et 3, Celui en qui sont toutes les bénédictions spirituelles de Dieu, et en qui sont les saints fidèles, lesquels prennent part aux bénédictions. Il est Celui qui est particulier, en conséquence, Il est appelé « le Christ ».

Le mot grec traduit par « économie » au verset 10 est *oikonomia*, terme qui signifie « la loi de la maison, la gestion ou l'administration d'une famille » et par dérivation, « une

dispensation, un plan, une économie administrative » L'économie que Dieu a planifiée et déterminée en Lui-même selon Son désir consiste à réunir toutes choses en Christ à la plénitude des temps. Cela s'accomplit surtout par la dispensation, dans tous les membres de l'église, de l'approvisionnement abondant de vie du Dieu trinitaire, qui est le facteur de la vie, afin que tous se relèvent de leur situation de mort et soient attachés au Corps.

L'expression « les temps » fait référence aux âges. La plénitude des temps arrivera lorsque les nouveaux cieux et la nouvelle terre apparaîtront une fois que toutes les dispensations de Dieu à travers les siècles seront achevées. Il y a en tout quatre âges : l'âge du péché (Adam), l'âge de la loi (Moïse), l'âge de la grâce (Christ) et l'âge du royaume (le millénium).

L'intention de Dieu est de réunir toutes choses sous une seule tête en Christ, qui fut désigné à être la Tête universelle. À travers les dispensations de Dieu dans tous les âges, toutes choses seront réunies en Christ dans les nouveaux cieux et la nouvelle terre. Ce sera l'administration et l'économie éternelles de Dieu. Ainsi, le regroupement de toutes choses est le produit de tous les éléments qui sont mentionnés dans les versets 3 à 9. Dieu nous a élus pour être saints, Il nous a prédestinés à la filialité, Il a accompli la rédemption pour nous par le sang de Christ, Il nous a donné la grâce dans le Bien-aimé, et a fait abonder la grâce pour nous en toutes sagesse et prudence afin de pouvoir réunir toutes choses sous une tête en Christ.

Éphésiens 1.22 dit que Dieu a donné Christ comme la Tête sur toutes choses. Ce verset révèle que le fait de réunir toutes choses sous une tête est pour l'église, afin que le Corps de Christ puisse prendre part à tout ce qui vient de Christ en tant que la Tête, ayant été secouru de l'effondrement universel dans la mort et les ténèbres, ce qui fut engendré par la rébellion des anges et celle de l'homme. En Christ, Dieu est en train de réunir toutes choses sous une tête dans les cieux et sur la terre. Toutefois, sans l'église comme le Corps pour correspondre à Christ comme la Tête, il serait impossible pour Dieu de réunir toutes choses sous une tête en Christ. C'est la Tête qui réunit toutes choses sous une seule tête ; en revanche, cela est impossible sans un Corps pour la Tête. Pour que Christ puisse être la Tête sur toutes choses, pour que tout soit assujéti à l'autorité de Christ et puisse être complètement réuni en Christ, il faut absolument que l'église soit produite et ait grandi (4.14-16 ; Col 2.19). Lorsque l'église aura atteint la maturité, Dieu sera en mesure d'assujettir toutes choses à l'autorité de Christ. Au moyen de l'église, Christ a la possibilité d'être la Tête sur toutes choses. Finalement, le Corps avec Christ comme la Tête sera la Tête universelle sur toutes choses. Quand tout sera réuni sous une tête en Christ, il y aura la paix et l'harmonie absolues (Es 2.4 ; 11.6 ; 55.12 ; Ps 96.12-13), un sauvetage entier du chaos. Cela commencera à partir du temps de la restauration de toutes choses (Ac 3.21).

Quand Dieu créa l'univers, tout ce qui s'y trouvait était dans l'unité. Tout ce qui s'y trouvait était en harmonie, pas dans le chaos. Dieu et l'univers étaient en harmonie. Cette harmonie est la grande unité de l'univers. Toutes les choses qui sont liées à l'univers dépendent de Dieu, Lequel est un et qui est le facteur de leur unité. Le centre de l'univers est Dieu Lui-même. En conséquence, l'unité de l'univers est Dieu en personne. Il existait une unité dans la création de l'univers, et au sein de cette unité, il n'y avait aucune confusion.

Cependant, à cause de la rébellion de Satan, qui fut suivie de la chute de l'homme, cette unité originelle de la création fut anéantie, amenant ainsi l'univers entier dans la confusion. Satan endommagea l'unité de l'univers créé lorsqu'il amena la mort dans toute la création, cette mort rompit la relation entre le Créateur et la création. En d'autres termes, quand Satan amena la mort dans l'univers, cet univers se trouva séparé de Dieu et il perdit son unité. C'est pourquoi la pleine harmonie n'existe pas dans l'univers.

Néanmoins, Dieu avait un plan éternel pour réunir toutes choses sous une tête en Christ, c'est-à-dire pour faire de Christ la Tête de toutes choses et au-dessus de toutes choses. Dieu recouvre l'unité de Sa création en se transmettant en Christ comme la vie au-dedans de nous (Rm 8.6, 10-11, 19-21). Le Dieu trinitaire comme la vie amène la lumière, qui aboutit dans l'harmonie et amène toutes choses dans l'unité. En conséquence, les croyants prennent part à cette réunion sous une seule tête grâce à la croissance dans la vie, en étant réunis sous une tête au sein de la vie d'église appropriée, et en menant une existence sous la lumière de Christ (Jn 1.4 ; Ap 21.23-25). Plus nous grandissons dans la vie, plus nous serons réunis sous une tête, et plus nous serons sauvés de l'effondrement universel (Ép 4.15 ; Col 2.19). Ce processus de réunir toutes choses sous une tête en Christ est toujours en cours, et l'acte de tout réunir sous une tête sera entièrement accompli et manifesté lorsque Christ terminera Son œuvre pour produire la nouvelle création à partir de l'ancienne, au moyen de toutes les dispensations de Dieu. Christ réunira toute la création sous une seule tête et l'amènera dans l'unité universelle au moyen de cette nouvelle création. Le nouveau ciel et la nouvelle terre en seront le résultat. Dans le nouveau ciel et la nouvelle terre avec la Nouvelle Jérusalem au centre, toutes choses seront réunies sous une tête en Christ. Il s'agira de l'accomplissement complet de la réunion de toutes choses sous une tête, qui est mentionnée dans Éphésiens 1.10. Dans Apocalypse 21, nous voyons la Tête, le Corps autour de la Tête et aussi toutes les nations qui marchent à la lumière de la ville. L'univers entier sera réuni sous une tête dans la lumière qui brille à travers la cité transparente (v. 18). (*The Conclusion of the New Testament*, p. 3341-3344.)